



## Accompagner la parentalité en exil Analyse et guide pratique à l'usage des intervenants

Clotilde O'Deyé, Presses de l'EHESP, Rennes, 2021

François  
Chobeaux

On peut développer une approche généreuse, pédagogique et militante de l'interculturalité en portant attention à ce que permettent les rencontres internationales de jeunes, en aidant à la découverte réciproque des cultures et des façons de vivre, en proposant des immersions accompagnées... ce que font très bien les mouvements d'Éducation populaire.

On peut aussi adopter une approche ancrée dans l'anthropologie, postulant qu'avant de réagir à ce que font des personnes ou des groupes, il est nécessaire de comprendre la logique qui les anime. Se départir de stéréotypes si évidents et naturels, porter attention aux singularités pour ne pas enfermer les personnes dans des exotismes ou des misérabilismes globalisants et essentialisants, aider

à faire comprendre notre logique en cherchant comment un rapprochement est possible avec la logique de l'autre toute aussi honorable et légitime... Appuyé sur des années de réflexions et d'intervention, ce manuel articule les éléments théoriques de la complexité interculturelle avec des exemples issus de la pratique. Centré sur l'accompagnement de parents migrants, exilés, il ouvre les yeux sur les fonctionnements normatifs inconscients des professionnels et des institutions sociales et éducatives. Il peut aider à ouvrir des pistes concrètes de modification des formes d'intervention et comprendre que toute rencontre interindividuelle ou de groupe est structurellement, fondamentalement interculturelle et est à aborder telle quelle. ■